
点 上海竞
昨 晚 ，伴 随 着

   战队的    举
起最后一个项目永劫
无 间 的 冠 军 奖 杯 ，
    上海电竞大师赛
顺利落幕，四个项目王
者荣耀、无畏契约、街
霸6、永劫无间冠军头
衔名花有主，为期5天
的赛事画上圆满的句
号。创办至今，作为上
海首创的自主   赛
事，上海电竞大师赛的
高规格、高水平和融合
性，在    年得到了
进一步体现，上海电竞
大师赛正成为上海赛
事又一个招牌。

十二月的上海，因为电竞

而变得火热。

上周末，上海自主   赛

事，上海电竞大师赛战火重

燃，从观众数量还是参赛队伍

质量都相比往届有了提升。

而在本周末，世界顶级电竞赛

事        将首次在沪举

行。继第九届      国际

邀请赛（   ）和     英雄联

盟全球总决赛（   ）之后，上

海将集齐世界三大电竞顶级

赛事举办权。

申动电竞，点睛申城。上

海与电竞，始终双向奔赴。

为了一项赛事奔赴上海，

已成为越来越多电竞迷的选

择。就像周末专程从长沙和

无锡赶来上海观赛的一对异

地网友所描述的那样，看到上

海大师赛的赛程，他们就问了

一句：“兄弟，走吗？”就这样在

上海不见不散。

据不完全统计，上海电竞

大师赛赛事期间，超过     

人次入场观赛， 个平台累计

直播时长   小时，线上观看

人次超过     万，各平台超

过  名主播对赛事进行二路

解说。全网衍生创作内容超

过     条。

在上海，有如米哈游这般

中国游戏业的王牌，也有适合

电竞战队成长的首个电竞注

册运动员系统，更有如上海电

竞大师赛这样政府搭台，打破

厂商壁垒的第三方   赛事。

上海大师赛让大家看到了更

多元立体的电竞世界，这里有

流量项目、流量队伍、顶级主

持与解说，同时也为新锐队伍

和相对小众的项目以及坚持

多年的选手提供了展示的平

台。上海数字娱乐产业持续

走高的背后，是始终有力的政

府支持，是包容开放的眼界格

局，是敢想敢拼的踏实作为。

“全球电竞看中国，中国

电竞看上海”，曾几何时，这句

话是一代代电竞人的目标与

梦想，而如今，俨然已渐渐成

为了现实。

场外音

双向奔赴
厉苒苒
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体现追求
冬日深夜，刚刚在本届上海

电竞大师赛无畏契约项目中夺

冠的狼队走出赛场，看到寒风中

等待他们的忠实观众，所有队员

站成一排，在领队的统一指挥

下，小伙子们恭恭敬敬地鞠躬致

谢，然后挥手告别——一天前的

半决赛，他们也是这样带着胜利

在夜色中和观众道别。

作为本届上海电竞大师赛

新设项目，无论是参与无畏契约

项目的队伍还是游戏厂商，都格

外满意。组委会透露，今年上半

年，当赛事前往洽谈时，无畏契

约还从未做过一场达到线下

1000人以上规模的比赛，双方一

拍即合，将其确定为今年大师赛

的正式比赛项目。而从这几天

的比赛现场来看，其吸粉能力远

超赛事预期。今年赛事还在进

行时，项目组和厂商已经开始为

明年筹划。在无畏契约的规划

中，上海大师赛从来不是作为第

三方赛事，而是全年赛历整体的

一部分。

赛事流量与曝光背后，是

竞技体育追求卓越的支撑。作

为“上海赛事”品牌体系中的一

员，走到第四年的上海电竞大

师赛逐渐体现出更多传统体育

竞赛属性。这些闪光点体现在

王者荣耀济南RW侠俱乐部决

赛失利后，粉丝在深夜中的高

喊：“别气馁，下次比赛打回

来。”也体现在无畏契约赛事

前，两支不被看好的队伍打进

决赛，开赛前在赛场上肩并肩

围成一圈，像足球、篮球赛一样

进行动员。

获得认可
打造属于上海自己的电竞

“小奥运”，这是上海电竞大师赛

的办赛初衷。

上海市电竞运动协会秘书

长朱沁沁透露，在2019年之前，

在上海的电竞赛事，虽然内容

很丰富，但基本上所有的赛事

都是商业性的赛事，都是厂商

来做主导的一方赛事。而从建

设全球电竞之都的角度来说，

第三方赛事的拓展，就显得格

外重要。

数年努力，赛事的吸引力如

今已得到了业界认可。永劫无

间产品策划、联盟主席侯觉认

为，像一场大型运动会一样，上

海大师赛让大家看到了更多元、

更立体的电竞世界。

上海电竞大师赛立足本土

的同时也不断走向国际化。今

年的参赛阵容中就出现了PRX

这样的新晋亚洲冠军。此外，来

自法国、俄罗斯、马来西亚、新加

坡、印度尼西亚等国的电竞人才

也在不同队伍中担任选手、教

练、领队等角色。

作为“上海赛事”品牌体系

中的一员，走到第四年的上海电

竞大师赛在规格和专业度上进

一步提升，已然成为第三方电竞

赛事领域中的标杆。年末的上

海静安，开始成为很多电竞人每

年的关注点，城市、赛事、项目、

队伍的叠加效应，正产生越来越

大的吸引力。

本报记者 厉苒苒

体坛话题
2024上海电竞大师赛昨落幕

“小奥运”大期待 目前排名在CBA积分榜尾部的上海久事男篮，昨晚一

不小心创了个CBA“第一”。113比77，大鲨鱼主场狂胜四

川队，取得主场两连胜。值得一提的是，这场比赛进攻唱主

角的全是本土球员，外援反而成了陪衬，这在四节七人次的

外援使用规则下，放眼整个联赛都是破天荒头一遭。

本赛季外援使用限制进一步放开，外援的重要性大

幅提升，一支球队要想拿下比赛胜利，离不开外援的充分

发挥，所以各队大都招兵买马引进四外援，上海大鲨鱼也

是如此。实际上，大鲨鱼之所以在常规赛第一阶段战绩

不佳，主要原因就是外援“拉胯”，无论从数量还是质量

上，都无法满足球队需求，这也导致了主教练刘鹏的下

课。卢伟上任后，改变球队首先从防守做起，另外就是给

年轻球员更多机会，这也进一步释放了李添荣、李弘权等

小将的进攻天赋。昨晚迎战四川队的比赛，“二李”就成

了进攻急先锋，其中李添荣首节上场不到9分钟，三分球

7投4中单节砍下14分，率领本队打出39比24的进攻高

潮。第二节和第三节比赛，李弘权也投中4个三分球，大

鲨鱼继续扩大分差，三节比赛就领先了35分，也让比赛

提前失去悬念。

第三节比赛中，现场电子大屏幕上出现了罕见的一

幕：大鲨鱼三名得分上双的都是本土球员，分别是得到

17分的李添荣、得到15分的王哲林和得到14分的李弘

权；四川队这边，外援艾德蒙和亨特分别拿下22分和14

分，没有本土球员得分上双。实际上，要不是最后一节比

赛失去悬念，大鲨鱼开始锻炼年轻队员，让洛夫顿继续留

在场上“刷分”，那么这场大胜的进攻端，将完全由本土球

员掌控：李添荣贡献21分，李弘权和王哲林分别拿下17

分。当然，胜利是属于全队的，只不过这次，土炮是“红

花”，洋枪当了“绿叶”。布莱德索虽然4投0中只靠罚球

拿到3分，但是他送出了全场最高的14次助攻，威尔逊也

抢下了全场最高的15个篮板。

洋枪哑火，大鲨鱼依旧打出了流畅进攻拿到113分，

这充分说明了本土球员的实力和潜力。就像卢伟赛前说

的那样，我们球队是有实力的，只不过之前的比赛没打

好。如今的大鲨鱼，洋枪和土炮都是团队中的一员，谁手

感好就给谁更多机会，球队也终于打出了真正的团队篮

球。“今天我们12名球员都有得分，说明打球的人还是比

较多的，今天本土球员的进攻打得比较好。”卢伟赛后总

结。三节拿到21分提前“打卡下班”的李添荣赛后也表

示，自己能够发挥出色，离不开队友的支持，“胜利属于团

队，现在我有进步，我们的团队也有新的进步。像我今天

在投篮时，马典成和威尔逊都在给我做掩护，否则我也不

会有那么好的投篮机会。”

连续两场大胜，卢伟认为大鲨鱼算是走上了正

轨。“第二阶段第一场打山东队输了，但我赛后也和队

员们说了，我们球队的实力是有的，大家的能力也是有

的，可能就是之前和外援的磨合还不到位。但是通过

这两场胜利，大家逐渐找回了信任，球队也开

始能够正常发挥了。”

本报记者 李元春
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■ 上海电竞大师赛影响力越来越大 本版图片 记者 李铭珅 摄
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